

Apoyo Técnico para Implementación de Bancos de Leche Humana en la República Dominicana



El Gobierno de la República Federativa de Brasil y el Gobierno de la República Dominicana firmaron el 08 de febrero de 1985 el [Acuerdo Básico](#) de Cooperación Técnica, Científica y Tecnológica.

Considerando el Acuerdo arriba, fue firmada el 08 de febrero de 2007 la [Declaración Conjunta](#) entre el Ministerio de Salud de Brasil y la Secretaría de Salud del Gobierno de la República Dominicana, sobre cooperación técnica para la implantación /implementación de Bancos de Leche Humana en Santo Domingo, capital dominicana.

[Sépa más](#)

...

El proyecto comenzó a ser desarrollado en mayo de 2007 con la [primera misión de técnicos](#) d el Centro de Referencia Nacional para Bancos de Leche Humana de la República Dominicana que tuvo como objetivo viabilizar la transferencia de tecnología de bancos de leche en bases adaptables a la realidad local del país.

El Banco de Leche humana será implantado en la Maternidad Nuestra Señora de la Altagracia, que es referencia nacional para ginecología y obstetricia.

Los días 07 a 09 de junio de 2011, el técnico de la Red de Bancos de Leche Humana (rBLH), Jonas Borges da Silva (IFF/FIOCRUZ) estuvo en la ciudad de Santo Domingo, en la República Dominicana, para realizar una visita técnica al Banco de Leche Humana del Hospital Maternidad Nuestra Señora de la Altagracia. Más información [aquí](#)

En el período del 08 al 19 de agosto de 2011, en Santo Domingo, fue realizado el curso de Procesamiento y Control de Calidad en Banco de Leche Humana. El mismo, fue dictado por

las consultoras de la Red de Bancos de Leche Humana, Fernanda Viana (Planaltina – DF), Sonia Galiza (BLH Paraíba) y Celina Lira (BLH Pernambuco). Más información [aquí](#)

En el periodo del 26 al 30 de marzo de 2012, el Dr. João Aprigio Guerra de Almeida (IFF/FIOCRUZ) y el Director del Instituto Fernandes Figueira (IFF/FIOCRUZ), Dr. Carlos Maciel estuvieron en la República Dominicana para dar continuidad al proyecto de cooperación técnica “Apoyo Técnico para implementación de Banco de Leche Humana en la República Dominicana”. Más información [aquí](#)

Del 07 al 10 de agosto de 2012, los técnicos de la Red de Bancos de Leche Humana (rBLH), Dra. Danielle A. da Silva (IFF/FIOCRUZ), Ms. Jonas Borges (IFF/FIOCRUZ) y Celina Lira (BLH IMIPE/Pernambuco) estuvieron en Santo Domingo, República Dominicana para dar continuidad al proyecto de cooperación técnica “Apoyo para Implementación de Banco de Leche Humana en República Dominicana”. Más información [aquí](#)

Inicio de la segunda fase de Cooperación Técnica con Rep. Dominicana

Entre los días 12 y 23 de agosto de 2013, consultoras técnicas de la Red de Bancos de Leche Humana (rBLH/Fiocruz) estuvieron en Santo Domingo, en la República Dominicana, para dar el “Curso de Consejería y Atención en Lactancia Materna en Banco de Leche Humana”. Las clases ocurrieron en la Maternidad Nuestra Señora de la Altadecia y tuvieron como objetivo

actualizar el conocimiento de los profesionales de salud a respecto del tema, para mejor comprensión sobre la mujer y su vivencia en el proceso de amamantar. Más información [aquí](#)

En el período del 26 de mayo al 06 de junio de 2014, los consultores de la rBLH Jonas Borges da Silva (IFF/Fiocruz), Vânia de Oliveira Trinta (Maternidad Escuela – UFRJ) y Fernanda de Oliveira Lopes (Hospital Universitario Antonio Pedro de la Universidad Federal Fluminense) estuvieron en la ciudad de Santo Domingo, en la República Dominicana, para la realización del Curso de Formación de Multiplicadores en Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana. Más información [aquí](#)

Durante el mes de julio de 2014, técnicos de la Red de Bancos de Leche Humana realizaron dos misiones en la República Dominicana con el objetivo de, primeramente, capacitar a los profesionales del BLH de Santo Domingo en información y gestión y luego, para realizar la evaluación final del proyecto de cooperación técnica entre Brasil y República Dominicana, dando conclusión al mismo. Más información [aquí](#)

Un nuevo proyecto de cooperación técnica es firmado

Fue firmado en febrero de 2018 el proyecto de cooperación "Apoyo Técnico para Implementación de Banco de Leche Humana en el Hospital Materno Infantil San Lorenzo de los Mina". Este es el tercer proyecto en Bancos de Leche Humana entre Brasil y República Dominicana y contará con el patrocinio de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE) y su coordinación técnica será realizada por la Fundación Oswaldo Cruz del Ministerio de Salud de Brasil (Fiocruz/MS). El nuevo BLH estará localizado en la ciudad de Santo Domingo.

La primer actividad consisitió en elaborar, conjuntamente con el equipo de ingeniería del hospital, el proyecto para adaptación del área física de las instalaciones donde estará localizado el nuevo BLH, con definición de su flujo operativo.